
 

 

 

COMMUNE DE CRISENOY 

COMPTE RENDU DE LA REUNION 

DU CONSEIL MUNICIPAL DU VENDREDI 15 SEPTEMBRE 2023 

 

 

Vu le code général des collectivités territoriales, 

L'an deux mil vingt-trois, le vendredi 15 septembre à 20 heures, se sont réunis les membres du Conseil 

Municipal sous la présidence de Monsieur Hervé JEANNIN maire. 

 

Etaient présents Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux :  

Hervé JEANNIN, Maire, Martine GONCALVES, Thomas BERTHON, Francky MÉHAUT, adjoints 

au Maire, Isabelle LIEUREY, Jean-Pierre FERNANDES, Monique LÉGER. 

 

Etaient absents et excusés Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux :  

Évelyne MICHEL, Alain BLESSING, Murielle MARIÉ, Josette VALÉRY. 

 

Madame Évelyne MICHEL donne pouvoir à Mme Isabelle LIEUREY. 

Monsieur Alain BLESSING donne pouvoir à Monsieur Jean-Pierre FERNANDES. 

Monsieur Francky MÉHAUT a été nommé Secrétaire de séance. 

 

Ordre du jour :  
 

- Approbation du compte-rendu de la séance du 09 juin 2023, 

- Décision modificative chapitre 66. 

 

 

APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU 09 JUIN 2023  

 

Madame Isabelle LIEUREY propose que l’ensemble des professions de foi destinées aux grands 

électeurs pour les élections sénatoriales soient données à l’ensemble du conseil. 
 

A l’unanimité des membres présents et représentés, le Conseil Municipal approuve le compte-

rendu de la séance du 09 juin 2023. 

 

 

DÉCISION MODIFICATIVE CHAPITRE 66 
 

Monsieur le Maire fait savoir au Conseil qu'une décision modificative est nécessaire pour passer les 

écritures des intérêts des emprunts au chapitre 66. 

 

Un manque de crédit de 5 000 € est à ajouter au chapitre 66 en dépenses (article 66111). 

 

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

DÉCIDE de modifier le chapitre 66 en dépenses de fonctionnement :  

Compte 66111 chapitre 66 (dépenses) : + 5 000 euros 

Compte 615221 chapitre 011 (dépenses) : - 5 000 euros 
 

 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT DEPENSES DE FONCTIONNEMENT 

Chapitres Articles Montants Chapitres Articles Montants 

66 66111 +5 000 011 615221 -5 000 

TOTAL 0 TOTAL 0 



 

 

AFFAIRES DIVERSES 

 

Hervé JEANNIN   

Sécurité  

Indique que la sécurisation de l’ensemble du village et ses hameaux se poursuit par la rue de l’église. 

A l’occasion de la réfection par le Département de l’axe RD130 constitué de la rue de Fouju et la rue 

de l’église, le marquage au sol évoluera pour sécuriser la rue de l’Eglise. Le principe de la création 

de chicanes, comme dans la rue de Fouju, a été adopté. 

Une communication est prévue ces travaux programmés à partir du 6 octobre 2023. 

Une réunion publique est prévue le mercredi 27 septembre 2023 à 20h pour échanger sur ce sujet et 

déterminer plus précisément les marquages. 

 

Salle communale des Grillons 

Une demande de subvention avait été faite en début d’année pour la réparation du moteur des rideaux 

de la salle des Grillons. La réponse ne venant qu’en septembre au lieu de l’habituel mois de juin, tout 

a été retardé. Cette réponse étant négative, nous décidons de confirmer le devis signé en mai 2023 

pour le côté rue Grande et nous allons retirer le grand rideau côté parking. 

Messieurs MÉHAUT et FERNANDES se proposent pour étudier le samedi 23 septembre les 

possibilités de faire. 

 

Problèmes des BUS 

Retards 

Après les grands retards observés la première semaine pour la ligne scolaire gérée par KEOLIS 

(retards de 40mn, 50mn et 30 mn en 4 jours), un courrier avait été adressé à Ile de France Mobilités, 

Madame la Présidente de Région, notre député et KEOLIS. 

Depuis la 2ème semaine, ces incidents ont disparu. 

 

Accidents par les bus KEOLIS sur les lignes 37A, 37B et 37C 

Il a été demandé également une meilleure formation des chauffeurs suite à 4 accidents perpétrés 

depuis le début de l’année (panneau déformé rue des Noyers, abri bus soulevé au Hameau de Suscy, 

barrière et trottoirs défoncés devant l’école et le 4 septembre une jardinière explosée par une 

fantasque marche arrière du chauffeur avec son bus dans la rue Grande hors trajet réglementaire.  

Un arrêté municipal sera établi pour interdire l’accès à la rue Grande pour les bus. 

 

Dessertes 

Ligne n°01 par le transporteur TRANSDEV 

Une demande a de nouveau été réitérée auprès du département, de la région et de Madame la 

Présidente de Région pour que le Seine et Marne Express desserve notre commune (actuellement 1 

seul arrêt dans chaque sens…) alors que des communes plus petites bénéficient de plusieurs 

dizaines d’arrêts journaliers.  

 

Nouvelle ligne desservant le collège de Verneuil, par le transporteur LOSAY 

En mai le département avait promis une desserte de notre village suite à la nouvelle affectation du 

collège Charles PEGUY de Verneuil l’Etang. 

Seulement voilà : nous découvrons à la rentrée des classes que le seul arrêt prévu se situe aux 

Bordes et rien en cœur de village…  

Une demande a été effectuée pour un second arrêt au centre du village (parents d’élèves…). 

 

L’exposition de photos anciennes de Crisenoy 

Elle aura lieu à la salle du Conseil de la mairie dans le cadre de la journée du patrimoine le week-end 

des 16 et 17 septembre 2023. Des permanences seront assurées par les élus : 

- Samedi :   de 9h30 à 12h et de 14h à 18h 

- Dimanche : de 10h à 12h et de 14h à 18h 



 

 

 

Monsieur Thomas BERTHON  

Les panneaux de baskets seront prochainement installés par M. BERTHON et deux jeunes du village. 

 

Réfection de l’arrêt de bus devant l’école  

Des réparations de son revêtement sont en cours et permettront une peinture artistique par une jeune 

du village dans les semaines à venir  

 

Evacuation des déchets verts de la commune 

Un compte a été ouvert pour l’évacuation des déchets verts de la commune avec une société 

spécialisée. Cette solution à coûts maîtrisés a été retenue pour ne pas accumuler ces déchets sur la 

commune.  

 

Madame Martine GONCALVES  

Urbanisme 

A participé à une réunion sur le PLUI (Plan Local d’Urbanisme Intercommunal) au sein de la CCBRC. 

Il s’agissait de décliner la règlementation et il en ressort que les élus intercommunaux se sont pas 

pour déployer le PLUI en CCBRC.  

Des rendez-vous d’urbanisme avec nos concitoyens sont programmés prochainement avec Monsieur 

le Maire et Madame Martine GONCALVES. 

 

S’agissant du projet de logistique massive 

Des évolutions sont apparues depuis quelques mois dans le cadre du SDRIF (Schéma Directeur de la 

région d’Ile de France).  

Pour mémoire, le SDRIF actuel approuvé en 2013 fait apparaître un potentiel de développement 

économique de 75 hectares (3 pastilles) sur Crisenoy et 25 hectares (1 pastille) sur Fouju. Ces pastilles 

dites "économiques" représentent un potentiel en surface de développement économique pour la 

CCBRC.  

Le projet du nouveau SDRIF-E (SDRIF Environnemental), arrêté par délibération du conseil régional 

du 12 juillet 2023, réduit désormais les possibilités d'extension pour Crisenoy à 25 hectares (1 pastille) 

et Fouju bénéficie d'un potentiel supplémentaire avec 45 hectares (1 pastille + 2 « moitiés ») ? Cette 

commune avait pourtant toujours refusé de récupérer de nouvelles pastilles "économiques". 

Toutefois, ce projet "arrêté" peut encore évoluer au regard des différents avis des personnes publiques 

associées qui seront joints à l'enquête publique. 

 

 Un nouveau Préfet arrivera fin septembre 2023. Un rendez-vous a été demandé par le maire. 

 

Finances 

Une réunion « Finances » aura lieu avec le Trésor Public en octobre 2023 avec notre correspondante. 

 

Monique LÉGER  

Propose que les élus disposent des dates des RPE (Relais Petite Enfance) vis-à-vis des locations à la 

salle polyvalente. Ceci favorisera notre vigilance sur la qualité du nettoyage de la salle à l’issue des 

locations. 

 

Francky MÉHAUT :  

Une opération broyage à végétaux  

Est programmée le samedi 25 novembre 2023 de 9h à 11h. 

 

Empreinte carbone 

Une nouvelle opération dite de décarbonation sera menée en novembre 2023 avec plusieurs dizaines 

d’arbres plantés. Cette opération s’effectue une nouvelle fois avec la société Verdicité. 



 

 

Après la rue de Moisenay, la rue des Noyers, les abords du terrain de foot et sur le chemin de Vert-

Saint-Père, il s’agira cette fois de poursuivre la rue des Noyers jusqu’au cimetière. 

Les agents techniques prépareront le terrain en amont (débroussailleuse et enlèvement des arbres 

morts). 

 

Bruits générés par la location de salle 

Une solution technique est à l’étude pour l’installation d’un système coupant le courant électrique en 

cas de dépassement d’un seuil sonore maxi. 

 

La pompe à eau acquise par la commune sera contrôlée par Messieurs BERTHON et MÉHAUT suite 

à des difficultés de démarrage. 

 

Isabelle LIEUREY :  

Théâtre 

L’association La Crisenoyenne a demandé à occuper la salle polyvalente pour l’activité THÉATRE 

chaque lundi soir. La municipalité accepte bien volontiers. 

 

Couture 

Les cours de couture reprennent le 15 septembre 2023.  

L’activité Couture se poursuit cette année dans la salle des Grillons et bénéficiera ainsi des travaux 

engagés (rideaux et chauffage).  

 

Madame LIEUREY indique que Monsieur Pierre Mangin, diacre, souhaite une réparation et une 

modification de l’éclairage de l’Eglise. Une représentation doit se dérouler courant octobre dans 

l’église Saint-Pierre de Crisenoy. Une étude va être menée par Monsieur Francky MÉHAUT pour 

changer les ampoules dans un premier temps.  

 

 
La séance est levée à 21h36 


